

“Aime Dieu et



va ton chemin.”

# Bulletin de l'Union-Allet

VOL. V.

MONTRÉAL, 25 AVRIL 1878.

No 7.

## SOMMAIRE.

1. AVIS.—Changement de Bureau.
2. MORT DU COLONEL ALLET.
3. CORRESPONDANCE EUROPÉENNE.
4. LES ARMES DE LÉON XIII.
5. ADRESSE A LÉON XIII.

6. TROIS MOIS.
7. LA JOURNÉE DU PAPE.
8. PETITES NOUVELLES.
9. OFFICIEL.

## AVIS.

A partir du 1er mai prochain le Bureau de l'UNION-ALLET sera transféré au No. 22, rue St. Gabriel.

Toutes communications à l'administration de l'UNION devront être adressées à M. L. FORGET, Secrétaire; ce qui regarde le BULLETIN, à M. J. E. CHAGNON, Trésorier, à l'adresse ci-dessus.

Nous appelons l'attention de nos lecteurs sur la Circulaire jointe à ce numéro, et qui, faute d'espace, n'a pas pu trouver place dans les colonnes du dernier *Bulletin*. Les souscriptions sollicitées par cette circulaire pourront être envoyées directement à M. E. Moreau, chanoine, aumônier des zouaves pontificaux, à l'Evêché de Montréal.

## MORT DU COLONEL ALLET.

L'année 1878 sera une des dates les plus néfastes dans les annales des anciens Zouaves Pontificaux. A peine avons-nous rendu à la grande mémoire de notre bien-aimé Pontife Pie IX le dernier et suprême hommage de notre amour et de notre dévouement, à peine sommes-nous remis du coup terrible que nous a porté au cœur cette perte immense, qu'une autre douleur tombe sur nous: douleur aussi poignante qu'inattendue, douleur cuisante qui vient rouvrir la plaie saignante encore de nos cœurs éprouvés.

Dieu, dans ses desseins impénétrables, mais toujours

bénis et adorés, après avoir rappelé à lui son illustre serviteur, Celui qui depuis tant d'années personnifiait pour nous la cause trois fois sacrée de la foi, de la vérité et de la justice, Celui pour lequel nous avons eu le bonheur de travailler et de combattre, nous retire aujourd'hui celui qui pendant ces mêmes années a été pour nous un modèle accompli de dévouement, de loyauté, d'honneur et de courage, celui sous lequel nous avons servi et lutté, le chef et le père de notre régiment: Le colonel Allet est mort!

Il semblait qu'une seule mort convint à ce soldat intrépide qui, tant de fois, affronta les balles ennemies avec le calme et la sérénité du vrai courage: la mort du héros tombant au champ d'honneur! Cette mort, il l'a bravée à Castelfidardo, à Mentana, à Rome, à Rome surtout où il aurait voulu mourir plutôt que de survivre au sacrilège envahissement de la Ville Eternelle.

Mais Dieu en avait jugé autrement. De ce grand modèle de dévouement et d'abnégation, il voulait faire un grand exemple de vertus chrétiennes, de foi simple et vive, de résignation humble et soumise, d'espérance naïve et confiante. Puis ayant accompli son dessein providentiel, nous ayant montré dans l'héroïque vaincu de la porta Pia, le ferme chrétien de Loèche-ville, le Dieu clément épargna à son éminent serviteur les ennuis de la maladie ou de la vieillesse, cette pénible et humiliante décadence de la nature, et soudain, le trouvant mûr pour le ciel, Il le rappela à Lui.

Le Colonel est mort, foudroyé par l'apoplexie, le 22 mars dernier. Il était âgé de 64 ans. Né le 18 février 1814, il était entré au service, du St. Siège dans les anciens régiments étrangers, le 6 mai 1832.